

Votre foi vous enseigne que vous avez une âme qui n'est point comme celle des animaux, qu'elle ne meurt pas avec le corps, mais qu'elle doit régner éternellement avec Dieu dans le ciel, ou qu'elle doit être tourmentée éternellement dans les enfers ; et vous en avez aussi peu de soin que si c'était l'âme d'une bête. La foi vous enseigne que Jésus-Christ le Fils de Dieu, qui doit vous juger un jour, est réellement présent au saint sacrifice de l'autel, et vous vous comportez dans l'église sans aucune modestie, sans aucun recueillement, sans aucun respect : votre vie dément donc encore votre foi. Si les vérités que la foi vous enseigne sont véritables, comme elles le sont en effet, ainsi que je vous l'ai fait voir, comment ne voyez-vous pas qu'il n'y a point de salut pour vous en vivant comme vous le faites.

Ecoutez ce que dit l'Apôtre qui a prêché l'évangile aux nations : Ne vous y trompez pas, tous les pécheurs, tous les larrons, tous les avaricieux, non-seulement ceux qui dérobent le bien d'autrui, mais aussi ceux qui ont tant d'affection pour les richesses de la terre, qu'ils négligent le service de Dieu et les bonnes œuvres ; tous ceux qui ont coutume de s'enivrer, tous ceux qui parlent mal de Dieu par leurs blasphèmes, et de leur prochain par des médisances ou des calomnies ; tous ceux-là ne posséderont jamais le royaume de Dieu. Si donc vous êtes adonnés à un seul de ces péchés, dites en vous-mêmes : Il est certain qu'il n'y a point de Paradis pour moi si je ne change ; voilà pourquoi l'Apôtre vous dit : Ne vous y trompez pas : Ainsi, si vous êtes sages, convertissez-vous à Dieu, corrigez-vous de vos péchés ; rompez avec tout ce qui vous est une occasion d'offenser Dieu ; pensez à ce que les saints ont fait pour conserver la foi. Ce qu'on vous demande n'est rien en comparaison de ce qu'ils ont enduré ; ils ont enduré les plus cruels tourments ; ce qu'on vous demande, c'est l'observation des commandements de Dieu, et vous aurez pour récompense la félicité éternelle.

---

## LE SACRÉ-CŒUR

---

Après le mois de Marie, celui du Sacré-Cœur ; après avoir honoré la divine Mère de la grâce, nous allons rendre nos hommages d'adoration et d'amour à Celui qui est la source de la